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Niederschrift 

 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Finanzauschusses 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 15.04.2015 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 19:00 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Sitzungsraum (OG) 

Sitzungsnummer: FA/004/2015 

Anwesend sind: 
 
 Stadtvertreter/in 
Frau Hannelore Basedow  
Herr Heino Kühl  
Herr Gregor Kutzner 
Herr Lutz Heinrich 

 

  
 sachkundige/r Einwohner/in 
Herr Torsten Anwand  
Herr Wolfgang Mieck  
Frau Maike Pohlmann  
 Verwaltung 
Frau Karin Corinth  
Herr Jörn Pamperin  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
Herr Norbert Stern 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesen-
heit und der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 3   Billigung der Sitzungsniederschriften der vorangegangenen Sitzungen vom 24.02.2015 

und 09.03.2015 
 4   Bericht der Verwaltung 
 5   Einwohnerfragestunde 
 6   Anfragen und Mitteilungen 
 7   Forsteinrichtung zum 01.01.2014 

Vorlage: 047/15/30 
 14   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
 15   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 
 16   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, 
der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 

Frau Pohlmann eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht geladen wur-
de. Herr Stern fehlt entschuldigt. Herr Heinrich nimmt als sein Vertreter an der Sitzung teil. 
Somit ist der Ausschuss mit 7 Mitgliedern beschlussfähig.  

 
 

zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 

Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. 
Die vorliegende Tagesordnung wird genehmigt.  

 
Abstimmungsergebnis: 7/0/0 

 
 

zu 3 Billigung der Sitzungsniederschriften der vorangegangenen Sitzungen vom 
24.02.2015 und 09.03.2015 
 

Abstimmungsergebnis:  
Die Niederschrift zur Sitzung vom 24.02.2015 wurde gebilligt mit 5/0/2. 
Die Niederschrift zur Sitzung vom 09.03.2005 wurde gebilligt mit 2/0/5.  

 
 

zu 4 Bericht der Verwaltung 
 

Herr Pamperin berichtet zum Haushalt, dass der Versand am 29.04.2015 erfolgen soll. Auf 
der außerplanmäßigen Sitzung der Stadtvertretung am 21.05.2015 sind die Beschlussfas-
sung des Haushaltes 2015 und die Feststellung der Eröffnungsbilanz zum 01.01.2012 vor-
gesehen. Davor sind die Termine der Ausschüsse festgelegt. Die Termine wurden heute 
über die Post verteilt.  
Weiter sagt Herr Pamperin, dass Anmerkungen zur Diskussion der 1. Lesefassung des 
Haushaltes auf der Ausschusssitzung vom 24.02.2015 verteilt wurden. Aufgrund der besse-
ren Entwicklung der Gewerbesteuer lassen sich einige Dinge im überarbeiteten Haushalts-
entwurf 2015 besser darstellen, als noch vor Wochen gedacht.   
Die aus dem letzten Jahr noch bestehende Kreditermächtigung in Höhe von 2,5 Mio. € wird 
wahrscheinlich für die Stadtvertretersitzung im Juni in Anspruch genommen. Es bestehen 
über 3 Mio. € investive Ausgabereste aus dem letzten Jahr. Das sind im wesentlichen Ka-
nalbaumaßnahmen von knapp 2 Mio. €. Diese fließen im Moment ab. Es ist zu erwarten, 
dass demnächst die noch vorhandenen Finanzmittel ausgeschöpft sind. 
Zurzeit sind die Zinsen sehr niedrig. z.B. bei der Kreditanstalt für Wiederaufbau, beträgt  der 
Zins derzeit  0,27 % für 20 Jahre Laufzeit (bei 10 Jahre Festzinsbindung einem Sonderpro-
gramm für Kommunen, speziell für den Abwasserbereich). Die Frage ist, nimmt man jetzt 
diesen Kredit auf oder wartet man eventuell noch ab. Die weitere Entwicklung der langfristi-
gen Zinsen ist schwer zu prognostizieren.  
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Die Entscheidung für das Grundschulzentrum fiel auf die Ludwig Reinhard Schule. Der Bür-
germeister, Frau Czinka und Herr Pamperin waren beim Ministerium in Schwerin zu einem 
ersten Vorabgespräch zum Thema Sonderbedarfszuweisung. Vom Vertreter des Ministeri-
ums Herrn Chiborra wurde mitgeteilt, dass eine mögliche Förderung max. 50 % der förderfä-
higen Kosten betragen würde. Vor Antragstellung sollte geprüft werden, ob die Schule im 
Sanierungsgebiet liegt und man dort eine Förderung bekommen könnte.  
Weiter sollte geprüft werden, Mittel über das europäische Programm ELER, Förderung des 
ländlichen Raumes zu bekommen. 
Im Investitionsplan sind erstmal 100 T€ für den Architektenwettbewerb vorgesehen. Die Fra-
ge ist die Ausgestaltung dessen. Gerechnet wird mit der Dauer des Wettbewerbs über 10-12 
Monate.  
In den Doppelhaushalt des Landes 2016/2017 werden wir nicht mehr aufgenommen.  
 
Im gleichen Zusammenhang wurde die Anmeldung Sonderbedarfszuweisung für das Feuer-
wehrfahrzeug, die Drehleiter abgegeben. Im Antrag wird von geschätzten Anschaffungskos-
ten von 750 T€ ausgegangen. Die Anschaffung ist für 2016 vorgesehen. 
 
Herr Heinrich weist nochmal daraufhin, dass es Sonderbedarfsmittel nur gibt, wenn die Ge-
meinde alle ihr zur Verfügung stehenden Möglichkeiten ausschöpft, um Einnahmen zu errei-
chen. Das heißt auch, dass die Hebesätze der Steuern auf die Landesdurchschnitte ange-
passt werden. Weiter gibt es die Mittel nicht für den Architektenwettbewerb und die Leis-
tungsphase 1-4. 
  

 
 

zu 5 Einwohnerfragestunde 
 

Zu diesem TOP gibt es keine Bemerkungen.  
 
 

zu 6 Anfragen und Mitteilungen 
 

Zu diesem TOP gibt es keine Bemerkungen.  
 
 

zu 7 Forsteinrichtung zum 01.01.2014 
Vorlage: 047/15/30 
 

Frau Pohlmann fragt hier, was sie bestätigen soll. Das Forsteinrichtungswerk ist der Vorlage 
nicht beigefügt.  
Herr Pamperin sagt, dass es detailliert im AWTUOS vorgestellt wurde. 
Herr Anwand fragt, ob das keine Kosten verursacht. Mittel sind nicht aufgeführt.  

 
Beschlussvorschlag: 
 
Die Stadtvertretung bestätigt das Forsteinrichtungswerk zum 01.01.2014 und bestimmt es 
zur Vorlage bei der oberen Forstbehörde. 
 
 

 
Abstimmungsergebnis: 5/0/2 

 
 

zu 14 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
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Frau Pohlmann stellt die Öffentlichkeit wieder her.  
 
 

zu 15 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V 
§ 31 Abs. 3 
 

Die Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Sitzungsteil werden durch Frau Pohlmann be-
kanntgegeben.  

 
 

zu 16 Schließen der Sitzung 
 

Frau Pohlmann schließt um 19.00 Uhr die Sitzung  
 
 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 06.07.22 
 
 
 
 
 
Karin Corinth 
Protokollführerin 
 
 
 
 
 
Maike Pohlmann 
1.Vertreterin des Ausschussvorsitzenden 
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